

| | |
|---------------------|--|
| Zeitschrift: | La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire |
| Herausgeber: | Comité central de la Croix-Rouge |
| Band: | 31 (1923) |
| Heft: | 5 |
| Rubrik: | Nouvelles de l'activité des sociétés |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Séance de la Direction de la Croix-Rouge suisse

Dans sa séance du 26 avril, la Direction de notre Croix-Rouge a approuvé le rapport annuel et les comptes qui seront présentés à l'assemblée des délégués du mois de juin. Les comptes de 1922 présentent fr. 160 000 aux recettes et 167 000 francs aux dépenses. Le compte capital accuse une augmentation de plus de 60 000 francs grâce à divers dons reçus pendant le cours de l'année.

Le budget de 1924 a été élaboré et approuvé, puis la Direction a fixé l'assemblée annuelle au dimanche 17 juin. Les délégués se rencontreront à Lausanne le samedi 16, tandis que la séance du lendemain aura lieu à Chillon dans la salle des chevaliers. Un banquet est prévu au retour, à Vevey, et les courses entre Ouchy et Montreux se feront en bateau à l'aller comme au retour.

L'ordre du jour au château de Chillon promet d'être intéressant, aussi compte-t-on sur une forte participation de délégués que les sections vaudoises de la Croix-Rouge s'apprêtent à recevoir avec la cordialité qu'on connaît au pays de Davel.

Le Dr Ischer a présenté ensuite un rapport sur la suite de l'activité de secours

de la Croix-Rouge suisse en Russie. Notre mission arrive au terme de son activité bienfaisante, et il est à prévoir que nos délégués pourront quitter Tsaritzine au début de juin, au moment où les récoltes permettront à la population de s'alimenter de nouveau avec les produits du pays.

La Direction s'est occupée aussi d'une modification dans la publication de nos périodiques de la Croix-Rouge, et a approuvé les plans du secrétariat général qui songe à éditer dès 1924 des journaux bilingues donnant satisfaction à tous les intéressés.

« La Source » a retenu l'attention des membres de la Direction qui a approuvé le principe d'un patronage de la Croix-Rouge, accordé à cette école de gardes-malades. Cette question d'une importance capitale sera sans doute bientôt résolue et il pourra en être donné connaissance à l'assemblée des délégués à Chillon.

Enfin, il a été décidé que la Croix-Rouge suisse sera représentée par trois délégués à la prochaine Conférence internationale qui doit avoir lieu à Genève à la fin du mois d'août prochain.



Nouvelles de l'activité des sociétés

La Chaux-de-Fonds, samaritains. — Dans son assemblée annuelle générale, retardée jusqu'au 10 avril par toutes sortes de circonstances, notre section a renouvelé son comité comme suit: Président d'honneur: M. Albert Perret; président: M. Marcel Rothen; vice-président: M. Edm. Rauss; caissier: M. Henri Dellenbach; secrétaire: M^{me} S. Schneider-Chaudet; vice-secrétaire: M^{me} Rachel Demont; président C. T. messieurs: M. S. Perreaux;

présidente C. T. dames: M^{me} L. Leuenberger; assesseur: M^{me} R. Muller.

Nous avons 395 membres, dont 135 actifs (94 dames, 42 messieurs), 17 membres libres, 224 passifs, 19 honoraires et un président d'honneur.

En 1922, nous avons eu 2 cours de soins aux blessés, et cette année notre programme est bien chargé.

Nos ressources étant épuisées, une charmante soirée-tombola organisée en mars a remis une jolie somme à notre fonds de secours.

Nous souhaitons ardemment que le nouveau comité saura donner à notre chère société un nouvel élan et une nouvelle vitalité.

S. S. C.

La Tour-de-Peilz, samaritains. — Le cours de soins aux malades et de puériculture, donné par la Croix-Rouge de La Tour, s'est terminé lundi soir par l'examen final qui a eu lieu dans la grande salle du Collège. M. le Dr J. Perrier et M^{le} Butticaz, monitrice, samaritaine, fonctionnent comme experts.

26 élèves ont régulièrement suivi le cours donné sous la direction de MM. les Drs Bettex et Parlato, et des moniteurs M^{le} Bettex et M. Mamin-Matthey.

L'examen tant théorique que pratique fut des plus intéressant. La majorité des élèves répondirent aux diverses questions avec à propos et intelligence. C'était vraiment charmant de voir de jeunes élèves déshabiller, baigner, soigner une grande poupée obligamment prêtée par un commerçant.

L'examen terminé, M. le Dr Perrier fit part de ses impressions. Avec la bienveillance qui le caractérise, il félicita MM. les docteurs et moniteurs pour le résultat très appréciable de leur enseignement. Il fit quelques critiques très justes et recommanda spécialement aux élèves la lutte contre la timidité. M. A. Mamin, président du Conseil communal, remercia et félicita la Croix-Rouge de La Tour pour son travail. Il assura son comité de l'appui de toute la population. M. Herter, au nom de la municipalité, prononça d'aimables paroles d'encouragement.

M. le président Dr Bettex eut un mot de remerciements pour chacun. Puis l'ère des discours étant terminée, chacun dégusta une tasse de thé autour de tables superbement fleuries.

La partie familiale, beaucoup trop courte, fut agrémentée de plusieurs charmantes productions, piano, chant et récitations.

Mais l'heure fatidique est là, M. le président regarde sa montre. M. Mamin-Matthey fit encore un appel pressant aux samaritains en les engageant à ne pas s'endormir sur leurs lauriers, il faut être actif. Aussi M. Mamin invita toutes les dames à travailler activement pour le Pavillon de Motteux. Un groupe se réunit tous les vendredis soirs. La directrice, M^{me} Bény, reçoit à bras ouverts toutes les personnes de bonne volonté.

A 23 h. 30, le président lève la séance par le chant national suisse, chanté debout par toute l'assemblée.

Alliance suisse des gardes-malades, section de Berne. — Démissions: Sœur Marg. Wälti; Sœur Erica Blom; cette dernière pour cause de transfert à Zurich.

Section de Genève. — Candidates: M^{le} Marthe Frautschi, 1892, de Gessenay (Berne); Sœur Louise Haeberling, 1896, d'Obfelden (Zurich); Sœur Marguerite Epars, 1878, de Penthaz (Vaud).

Section de Lucerne. — Admissions: Sœur Martha Arnet, Franz. Caluori, Math. von Moos, Fanny Wagner.

Transfert de la section de St-Gall: Sœur Berta Mantel, de Wädenswil.

Section de St-Gall. — Candidate: Sœur Selma Bœsch, 1887, d'Ebnat.

Admission: Sœur Martha Schildknecht.

Démission: Sœur Berta Mantel, qui passe dans la section de Lucerne.

Section de Zurich. — Démissions: Sœurs Käthe Pfenninger, Lina Baumberger, les relevées Ida Gubler, Berta Meschenmoser, enfin sœur Alice Wirz qui passe dans la section de Genève.

Candidates: Sœur Marg. Böhler, 1897, de Rheinfelden; Frieda Langhard, 1899, de Ober-

stammheim ; Anna Spychiger, 1895, d'Oeschenbach.

* * *

Aux infirmières fatiguées ayant besoin d'un repos absolu à la campagne, dans la vallée de la Broye, non loin d'Avenches et du lac de

Morat, nous recommandons vivement un séjour à l'ASILE DE CONSTANTINE

où elles auront de bonnes chambres, une saine nourriture, une vue charmante, et où la directrice leur réserve le meilleur accueil. Prix de pension : fr. 3.50 à 5.50, tout compris.

Bibliographie

Extrait de la *Feuille d'Avis* de Vevey du 27 janvier 1923

Au secours des enfants russes.

On n'ignore pas que malgré les secours envoyés en Russie il se trouve actuellement, dans ce malheureux pays, *plus de 40 000 enfants qui errent lamentablement dans les rues, sans famille, et mourant de faim.*

Plusieurs œuvres se sont déjà créées pour soulager cette affreuse misère. Nous en signalons une nouvelle qui mérite d'être encouragée et qui offre l'attrait d'une innovation très intéressante.

M^{lle} Marguerite Bienz, qui habite Blonay, a eu le courage d'entreprendre la publication d'une véritable anthologie en faveur des enfants russes affamés. Elle a fait appel à des auteurs et des artistes de toute l'Europe, leur demandant une page ou un dessin inédit. Toutes ces œuvres ont été recueillies et publiées dans un volume intitulé :

«POUR NOS PETITS FRÈRES RUSSES!»
Dons d'écrivains et d'artistes de l'Europe occidentale pour les enfants mourant de faim dans les districts russes ravagés par la famine.

Le Comité international de patronage de cette œuvre charitable est composé de MM.: Professeur D^r Fridtjof-Nansen ; professeur Awtheinius Svante, Suède ; professeur Dickinson G. Lawer, Angleterre ; professeur Albert Einstein, Allemagne ; d'Estournelle de Constant, France ;

professeur Camille Flammarion, France ; professeur Auguste Forel, Suisse ; professeur Sigmund Freud, Autriche ; professeur Höffding Harald, Danemark ; professeur Guillelmo Marconi, Italie ; Mr H.-G. Wells, Angleterre.

On trouve en outre dans le volume les noms de Henri Barbusse, Anatole France, Albert Gos, Isabelle Kaiser, Gustave Krafft, F. Nansen, G. de Reynold, Romain Rolland, etc., etc.

Cette anthologie offre, par la diversité des auteurs qui y figurent, un intérêt très spécial qui n'échappera pas à nos lecteurs.

Ajoutons que le *prix de vente est excessivement modique* puisqu'il est fixé à 5 francs pour un volume de près de deux cents pages, relié toile et illustré.

Nous ne doutons pas du succès de cette originale publication dont tout le profit sera attribué à l'*Oeuvre de secours aux enfants russes*, dont le Comité international est à Berne, 8, Bubenbergplatz, œuvre qui est placée sous le haut patronage du Conseil fédéral.

C'est dans le succès de la vente que M^{lle} Bienz trouvera la récompense à laquelle elle a droit pour avoir mené à chef, dans un espace de temps relativement très court, une œuvre qui fait honneur à son intelligente initiative, à son dévouement et à sa patiente et humanitaire bienveillance.

En vente à la librairie Klausfelder, rue du Lac, Vevey, au prix de 5 francs.
